

Recursos de información en VIH/sida

A nivel nacional, Argentina presenta distintos productores de información para conocer información en relación al VIH/sida, que puede diferenciarse en tres ámbitos: gubernamental, instituciones de la sociedad civil y organizaciones no gubernamentales, y agencias de Naciones Unidas.

En el ámbito gubernamental, a nivel nacional se encuentra el sitio del Ministerio de Salud con el *Programa Nacional de Lucha contra los Retrovirus del Humano, SIDA y ETS*¹. Desde la provincia, el gobierno de la Ciudad de Buenos Aires cuenta con unos de los sitios más completos del área conocido como *Coordinación Sida*², en donde se incluye el área de prevención, test, publicaciones, campañas y hasta un boletín digital. Finalmente, en el área local, la Ciudad de Rosario cuenta con uno de los portales más significativos gracias al *Programa Municipal de Sida de Rosario*³, con novedades, prevención, investigaciones sobre las vías de transmisión, blog de grupo de jóvenes, aspectos legales y laborales, enlaces, estadísticas locales, nacionales y mundiales.

La Sociedad Civil es un actor muy importante en relación al VIH/sida. Son numerosas las instituciones de la Sociedad Civil que proveen información sobre la epidemia. Se enumeran algunas con las características más destacables:

- AMMAR⁴: Asociación de Mujeres Meretrices de la Argentina: Sindicato de trabajadoras sexuales de la Argentina en acción por sus Derechos. La visión de AMMAR es defender los derechos humanos de las trabajadoras sexuales en la Argentina. Recientemente ha realizado la Primer Consulta Nacional de Trabajo Sexual, VIH y Derechos Humanos.

¹ <http://www.msal.gov.ar/htm/site/sida/site/default.asp>

² <http://www.buenosaires.gov.ar/areas/salud/sida>

³ <http://www.pmsida.gov.ar>

⁴ <http://www.ammar.org.ar>

- CNRS⁵: Centro Nacional de Referencia para el VIH/sida es un Centro colaborador para el VIH/sida de la Organización Panamericana de la Salud y de la Organización Mundial de la Salud, dependiente del Departamento de Microbiología de la Facultad de Medicina de la Universidad de Buenos Aires. Incluye investigación, diagnóstico, divulgación científica y formación de Recursos Humanos entre sus principales acciones.
- FEIM⁶: Fundación para Estudio e Investigación de la Mujer es una organización no gubernamental sin fines de lucro creada por un grupo de mujeres profesionales especialistas en género, cuyo objetivo es desarrollar investigaciones, estudios, programas, proyectos, cursos, y otras actividades para mejorar la condición social, laboral, legal, política, económica, familiar y de salud de las mujeres en la Argentina. Ha desarrollado programas y proyectos sobre salud sexual, ETS y VIH/sida entre otros.
- Fundación Buenos Aires SIDA⁷: propone una interesante segmentación de sus contenidos, por grupos de edad (niños, adolescentes, jóvenes y adultos); diversidad (gays, HSH, lesbianas, transgéneros, bisexuales); salud (embarazadas, PVVS, reducción de daños asociados al uso de drogas); educación (docentes y alumnos); mundo laboral (empresas, sindicatos y gremios); ámbito penitenciario (penitenciarias y otras).
- Fundación HUESPED⁸: organización argentina que, desde 1989, trabaja intensamente en la lucha contra el VIH/sida, no sólo como enfermedad biológica de transmisión entre las personas, sino como una importante problemática social que requiere de la existencia de un entorno comunitario adecuado para las personas que viven con el virus VIH. Entre sus acciones: brinda prevención, comunica, genera investigaciones clínicas, da asesoramiento legal, asistencia psicológica, voluntariado, y ofrece un Comité de bioética.

⁵ <http://www.cnrsida.org.ar>

⁶ <http://www.feim.org.ar>

⁷ <http://www.fbas.org.ar>

⁸ <http://www.huesped.org.ar>

- Intercambios⁹: asociación civil para el estudio y atención de problemas relacionados con las drogas, no gubernamental. Contiene boletines informativos, folletos, publicaciones, artículos periodísticos y textos de consulta. Son numerosos los proyectos en relación al VIH que Intercambios promueve.
- Red Bonaerense de Personas viviendo y conviviendo con VIH-Sida¹⁰: incluye derechos, eventos, información médica, proyectos, enlaces, denuncias y publicaciones.

Por tratarse el VIH de una enfermedad asociada a los comportamientos, el área social es de significativa importancia en este contexto. Desde el área de las Ciencias Sociales, se enumeran tres Organizaciones no gubernamentales:

- CEDES¹¹: el Centro de Estudios de Estado y Sociedad se orientó desde sus inicios al estudio de los problemas sociales, políticos y económicos de la Argentina y de América Latina. Su misión es fortalecer la capacidad de investigación en ciencias sociales en la Argentina y América latina, y propiciar la difusión y aplicación de los resultados. Se espera con ello contribuir al desarrollo económico y social, al fortalecimiento de la democracia, a la promoción de los derechos humanos y de la equidad social y de género.
- Instituto de Investigaciones Gino Germani¹²: El Instituto formula y ejecuta proyectos de investigación de enfoque multidisciplinario en las diversas áreas de las ciencias sociales. Los resultados de las investigaciones se publican en libros y documentos de trabajo que se encuentran disponibles en el Centro de Documentación. El Instituto presta servicios a instituciones y empresas públicas, privadas y ONG's en las áreas de su competencia.

⁹ <http://www.intercambios.org.ar>

¹⁰ <http://www.reddepvvs.org.ar>

¹¹ <http://www.cedes.org>

¹² <http://www.iigg.fsoc.uba.ar>